El Papa pone a la beata Guadalupe como ejemplo para aspirar a la santidad de la normalidad

Esta mañana ha tenido lugar en Madrid la beatificación de la doctora química e investigadora española Guadalupe Ortiz de Landázuri (1916-1975) que, entre otras cosas, llevó el mensaje del Opus Dei a México. La ceremonia ha tenido lugar en el Palacio de Vistalegre Arena, en el que se han concentrado unas 11.000 personas de más de 60 países.

El delegado del Santo Padre fue el cardenal Giovanni Angelo Becciu, prefecto de la Congregación de las Causas de los Santos. Junto a él han concelebrado el cardenal arzobispo de Madrid, Carlos Osoro, el prelado del Opus Dei, Fernando Ocáriz, así como seis cardenales, nueve arzobispos, diecisiete obispos y unos 150 sacerdotes. Tras la fórmula solemne de beatificación, se descubrió la imagen de la nueva beata, y sus reliquias fueron llevadas al altar por sus familiares y los de Antonio Sedano, curado por intercesión de Guadalupe.

Papa Francisco: "la nueva beata puso sus numerosas cualidades al servicio de los demás" El Papa Francisco quiso unirse «a la alegría y acción de gracias» por la beatificación con una carta dirigida al prelado del Opus Dei, en la que subraya que Guadalupe Ortiz de Landázuri «puso sus numerosas cualidades humanas y espirituales al servicio de los demás, ayudando de modo especial a otras mujeres y a sus familias necesitadas de educación y desarrollo». El pontífice destaca que la nueva beata «realizó todo esto sin ninguna actitud proselitista sino sólo con su oración y su testimonio», «con la alegría que brotaba de su conciencia de hija de Dios, aprendida del mismo san Josemaría».

La nueva beata, escribe el Santo Padre, es un «testimonio de santidad vivido en las circunstancias ordinarias de su vida cristiana». Su ejemplo debería servir como impulso para aspirar siempre «a esta santidad de la normalidad, que arde dentro de nuestro corazón con el fuego del amor de Cristo, y de la que tanto necesita hoy el mundo y la Iglesia». Santidad que «supone abrir el corazón a Dios», «salir de sí mismo y andar al encuentro de los demás, donde Jesús nos espera, para llevarles una palabra de ánimo, una mano de apoyo, una mirada de ternura y consuelo».

El mensaje concluye con las siguientes palabras: «Les pido también que no dejen de rezar por mí, al mismo tiempo que les imparto la Bendición Apostólica. Que Jesús los bendiga y que la Virgen Santa los cuide». Carta del Papa Francisco sobre la beata Guadalupe Ortiz de Landázuri

Card. Becciu: "un don para la Iglesia" y una "luz" para los cristianos

Durante la homilía, el cardenal Becciu recorrió la biografía de la nueva beata y destacó que "nos enseña qué bello y atrayente es poseer la capacidad de escuchar y una actitud siempre alegre incluso en las situaciones más dolorosas". Además, "su corazón estuvo siempre abierto a las necesidades del prójimo, traduciéndose esto en una actitud de acogida y comprensión".

"Guadalupe se presenta ante nuestros ojos -explicó— como un modelo de mujer cristiana siempre comprometida allí donde el designio de Dios quiso que estuviera, especialmente en lo social y en la investigación científica. En definitiva, fue un don para toda la Iglesia".

"Nos encontramos –añadió– ante una mujer cuya vida ha sido iluminada solo por la fidelidad al Evangelio. Poliédrica y perspicaz, ha sido luz para aquellos que ha encontrado a lo largo de su existencia". La nueva beata -dijo el cardenal Becciu– comunica "a los cristianos de hoy que es posible armonizar la oración y la acción, la contemplación y el trabajo, según un estilo de vida que nos lleva a fiarnos de Dios". "Su coraje y alegría de vivir –afirmó– procedían de su abandono en Dios"

Entre otras cosas, el prefecto de la Congregación de las Causas de los Santos destacó que Guadalupe "es para nosotros un modelo de cómo mostrar esta luz que es Cristo y cómo transmitirla a los hermanos".

Realizó "un intenso apostolado en distintos lugares, estrechando con facilidad y por todas partes lazos de amistad con jóvenes, que eran edificadas con su fe, su piedad, su caridad y su alegría sana y contagiosa. Había ya comprendido que la unión con Dios no podía limitarse al momento de la oración en una capilla, sino que toda la

jornada se presentaba como una ocasión para intensificar su trato con el Señor".

Según el cardenal italiano, una característica espiritual de Guadalupe era "la de transformar en oración todo lo que hacía. Al respecto, le gustaba repetir que era necesario caminar con «los pies en la tierra pero mirando siempre al cielo, para ver luego más claro lo que pasa junto a nosotros»".

La homilía completa del cardenal Becciu.

Más de 60 países

El recinto de Vistalegre se llenó con los peregrinos ya inscritos, de los que tres mil procedían de más de 60 países, en especial México, donde la nueva beata trabajó seis años. Muchas otras personas han podido seguir la ceremonia por televisión y por streaming. Asociaciones, parroquias y colegios han participado en la beatificación desde otros lugares de la capital madrileña, desde otras ciudades de España y desde otros países, en espacios habilitados con pantallas.

Desde hace unos días, numerosos peregrinos acuden a rezar ante los restos mortales de la beata Guadalupe en el Real Oratorio del Caballero de Gracia (Gran Vía, 17, Madrid), y visitan la Exposición "Guadalupe. Vive la experiencia", en el colegio Tajamar (calle Pío Felipe, 12), que permanecerá abierta hasta el día 30 de mayo.

La colecta de la ceremonia se destinará a la dotación de <u>cien becas</u> para científicas africanas, que gestionará la ONG Harambee. Explicación de las "Becas Guadalupe"

Beata Guadalupe

La nueva beata nació a Madrid el 12 de diciembre de 1916. Estudió Químicas y fue una de las pocas mujeres que cursaban esos estudios en aquella época (1933). En su ciudad, se dedicó a la docencia y a la investigación, realizó su doctorado y desarrolló una gran actividad profesional y evangelizadora. En otras etapas de su vida vivió en México y Roma.

Es la primera persona laica del Opus Dei que es beatificada y fue una colaboradora cercana del fundador san Josemaría. "La alegría contagiosa, la fortaleza para afrontar las adversidades, el optimismo cristiano y su entrega a los demás", son algunas de las notas que la caracterizan, según el decreto de la Congregación de las Causas de los Santos.

El texto del decreto promulgado por la Congregación recoge cómo

Guadalupe vivió en grado heroico las virtudes, y "se entregó por entero y con alegría a Dios y al servicio de su Iglesia, y experimentó intensamente el amor divino".

Mañana domingo, 19 de mayo, se celebrará una Misa de acción de gracias, presidida por Mons. Fernando Ocáriz, también en Vistalegre.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-pa/article/beatificacionguadalupe-ortiz-landazuri-opus-dei-np/ (19/11/2025)